

## Opinión **POR UNA SANTA COLOMA LIMPIA**

Que las calles de nuestra ciudad están sucias es una realidad incuestionable. Que Santa Coloma no se industrializó en los años 60, cuando lo hicieron el resto de ciudades del Area Metropolitana, es una verdad histórica irrefutable. El lector se preguntará ¿que relación hay entre estas dos afirmaciones?

Al perder nuestra ciudad el tren de la industrialización se esfumó la posibilidad de tener una red industrial y una estructura económica potente y competitiva. Como consecuencia nuestra base fiscal es débil, lo que conlleva que el Ayuntamiento no tenga los recursos económicos suficientes para garantizar con eficacia y eficiencia el cumplimiento de las competencias que la ley le asigna. Tan débil como que, en datos de 1.996, recaudamos 11.578 ptas./habitante menos que la media de las ciudades del tramo de 100.000 a 500.000 habitantes, eso significa 1.426 millones anuales menos.

Esta situación estructural de insuficiencia financiera es lo que se ha venido a llamar la "Singularidad económica de Santa Coloma".

Esta es la razón de que Santa Coloma no esté limpia, no tenga el nº de policías locales o de trabajadores municipales que deberíamos en función de las ratios recomendadas, o no se pueda mejorar, ampliar o crear servicios que

los colomenses necesitamos y nos merecemos.

Por eso, desde 1.988-9, se está planteado al gobierno central que aplique el artículo 116 de la Ley de Haciendas Locales que permite asignar partidas presupuestarias a los ayuntamientos que están en una situación de insuficiencia financiera como el nuestro. El gobierno del PP ha dicho NO ante nuestras peticiones. Una Comisión de Expertos hará un dictamen sobre el tema. Habrá que recurrir, tendremos que movilizarnos todos y, si es necesario, llevar a los tribunales a un gobierno central que da la espalda a nuestra ciudad.

Pero mientras conseguimos que se nos reconozca nuestra singularidad económica la ciudad continua existiendo, continua teniendo problemas que hay que solucionar y la suciedad de nuestras calles, plazas y parques es uno de ellos. Está resolviéndose la nueva contrata de limpieza pues la actual ya ha cumplido su término. Tendremos mejoras sustanciales como la recogida lateral, el cambio de los contenedores o las brigadillas de fin de semana. Se trata de conseguir una mejora importante y eso también significa más dinero, más de 200 millones anuales.

Hay que decidir si queremos seguir teniendo la ciudad sucia como la tenemos o si, mientras continuamos exigiendo al gobierno del PP los recursos

económicos que necesitamos, implementamos y financiamos las nuevas medidas para tener una ciudad más limpia.

Parece lógico apuntarse a la segunda alternativa -acompañada de una campaña de sensibilización para que los colomenses ensuciemos menos-aunque no sería correcto financiar las mejoras de golpe en el año 2002 y si parece asumible hacerlo de forma progresiva. Es razonable pensar que la subida 2,5 puntos por encima del IPC en el IBI no es ninguna barbaridad. (Como referencia: ese 2,5% son 750 pts/año para un recibo del IBI de 30.000 pts.) En última



instancia los ciudadanos valoraremos la subida en función de las mejoras que se realicen. Si Santa Coloma cambia de fisonomía y sus calles están limpias los colomenses daremos por buena esta subida por encima del IPC, porque en definitiva el pago de los impuestos debe de retornarse a la ciudadanía con unos buenos servicios.

CHEMA CORRAL  
Chema.corral@terra.es

